
Das Alphabet 
A wie Auto, Achtung!  

B wie ein Bier, bitte! 

C [tsee] wie China 

D wie  Deutschland  Ich lerne Deutsch.  

E wie Entschuldigung!   Ende 

F wie Fußball Finnland 

G wie Garantie gut Guten Tag!  

H [haa] wie Haus   Ich gehe nach Hause = kotiin 

I wie international, intensiv  

J [jot] wie ja  jung Ich bin jung! 

K [kaa]   wie Kraftwerk  Katastrophe 
 
L wie Liebe lieben lieb 

 

M wie der Morgen = aamu  Guten Morgen! morgen = huomenna 

N wie die Nacht Gute Nacht! 

   

O wie Organisation Ohr 

P wie positiv Protest Polizei 

Q  = [kuu]  wie Quelle [kvelle]   Qualität  

R wie Rose Reise Gute Reise! 

S wie Sauna  Sonne Saft 

     

T wie tschüss  Tango Tiger Tasse  

Eine Tasse Kaffee, bitte 
Trinken Sie lieber Tee oder Kaffee? 
Ich trinke lieber Tee. Und Sie / Und du? 
Milch, Wasser, Saft, Kakao, Wodka, Rotwein, Weißwein  
  

U wie Union und 



V  [fau] wie Vater  Vogel VW 

W [vee] wie Wasser Wurst Winter 

X  [iks] wie Xylophon 

Y  Ypsilon wie Yoga 

Z  [tset] wie Zoo Zucker Zahl 

ei  [ai]    drei, Ei, frei, Brei 

  Essen Sie gerne Brei? Do you like to eat porridge?  

Ja, sehr gerne! Nein, nicht so gerne! 

ie  [ii] Liebe, Triebe, Siebe, viel 

eu  [oi] Europa, europäisch, treu, neu,  

äu  [oi] Haus – Häuser 

There is still a special letter:  ß  (called Sharp S or Ess-Tsett) 

It will never appear at the beginning of a word, exists only in a small form (in other words, 

there is no noun or word starting with this letter). You can always replace it with two „s“: 

Sie heisst Regina. 

Usually it implies, that the vowel before ß is long. 

 der Fuß [fuus] foot    in comparison with    der Fluss [flus] river 

In Switzerland they do not use it at all. 

   

Guten Tag! Guten Morgen! Guten Abend! Gute Nacht! 

Ich bin Caren Schröder. Wer sind Sie? 

Ich heiße Caren Schröder und wie heißen Sie? 

Mein Name ist Caren Schröder. Wie ist Ihr Name, bitte? 

heißen  ich heiße  wir heißen 

du heißt  ihr heißt 

er/sie /es heißt sie/Sie heißen 

 

SIE a) she b) they c) YOU/Te (teitittelymuoto / formal) 



Sie ist Finnin. Er ist Finne.  (She is a Finn. He is a Finn) 

die Frau nainen / woman   

der Mann mies / man    

der Student die Studentin (female student) 

 Sie sind Studenten. They are students. 

  

  

Wo wohnst du? Wo wohnen Sie? 

- Ich wohne in Espoo. 

 Wo in Espoo? 

- In Kauklahti. 

 

wohnen  ich wohne  wir wohnen 

  du wohnst  ihr wohnt 

  er/sie/es wohnt sie/Sie wohnen 

 

Woher kommst du? Woher kommen Sie? 

Ich komme aus Deutschland. Woher kommen Sie? 

- Ich komme aus Finnland.  

  

 

 

 

 

 


